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江门市人大常委会文件
江常〔2020〕38 号

关于市十五届人大六次会议及闭会期间

代表建议办理情况报告的审议意见

市政府、市中级法院：

江门市十五届人大常委会第三十五次会议听取和审议了

市政府关于市十五届人大六次会议及闭会期间代表建议办理

情况的报告和市中院关于市十五届人大六次会议及闭会期间

代表建议办理情况的报告。

会议认为，“一府两院”对人大代表建议办理工作是重视

的，态度是认真的，推动解决了一些制约经济社会发展和人民

关心最直接最现实的利益问题，取得了一定的效果。同时，也

存在一些问题和不足：一是受新冠肺炎疫情的影响，个别承办

单位对建议的办理工作扩展程度不够，实地调研、走访等面对
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面沟通交流工作不够，办理质量有待进一步提高，办理复文有

待进一步规范；二是“重答复轻办理”现象仍然存在；三是多

部门联合办理建议时，协调办理机制未够顺畅，特别是协办单

位办理的主动性和积极性仍有待提高；四是部分承办单位承办

人员流动性大导致办理业务不熟练，建议办理系统功能需进一

步完善，信息化水平有待提高。

会议建议：

一、提高政治站位，强化思想认识。认真贯彻落实习近平

总书记关于坚持和完善人民代表大会制度的重要思想以及人

大代表工作的重要论述，把办理代表建议作为重要政治任务。

要突出人大代表主体地位，坚持“尊重代表、依靠代表、服务

代表”的理念，持续加强和改进代表建议工作。要将增强代表

建议办理实效作为发挥代表作用、推动解决现实问题的重要手

段，努力使代表建议办理的过程成为国家机关转变作风、联系

群众、改进工作、解决问题、推动发展的过程。

二、压实工作责任，强化办理质量。进一步完善代表建议

办理“一把手”责任制，“一府两院”主要领导、分管领导要

牵头做好重点建议的办理工作，各有关单位主要领导要抓好代

表建议办理工作的统筹协调。要层层压实责任，严格时限，确

保建议办理落地见效，特别是类似“恩平汽车站改建”“省道

276 线改扩建”等“B 类”建议，要抓落实，不能重答复轻办

理；主、会办单位要加强相互沟通联系，按照工作规范和工作
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时限，负好责任，做好工作。承办单位要加强与代表的沟通联

系，推动代表建议办理工作整体上新水平。加强承办人员的业

务指导和培训，提高建议办理队伍的业务能力。

三、增强考核评价，强化结果运用。进一步健全建议办理

量化考核制度，把考核结果、考核数据纳入市绩效考核体系，

适当提高代表建议办理满意度在绩效考核指标中的权重。要加

强建议办理在线系统升级改造，不断优化功能，提供便捷的服

务保障。

江门市人民代表大会常务委员会

2020 年 11 月 11 日

江门市人大常委会办公室秘书科 2020 年 11 月 12 日印发


